



GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 17 DE MARZO DE 1789.

Varsovia 11 de Febrero.

Los preparativos de guerra, y los movimientos militares que se hacen en varias partes inmediatas á este Reyno, dan al parecer mayor actividad á las deliberaciones de la Dieta. El dia 7 se aprobó el proyecto para la Caballería Polaca; y consiguientemente en todo el mes de Mayo se formarán 20 Compañías de 150 hombres cada una, todos naturales de Polonia y nobles. Fué muy debatida esta proposicion, en la qual no quisieron tomar parte varios vocales. Tambien se ha resuelto que, baxo el nombre de derecho de sello, se cobre por los despachos ó patentes de empleos, así eclesiásticos como seculares, cierta suma para el Estado, á proporcion de las rentas ó sueldos que en ellos se señalen. Se ha propuesto igualmente que todos los hacendados paguen el diezmo del producto de sus bienes, hasta que se establezcan tributos permanentes, para poder acudir entretanto á las urgencias públicas en la presente coyuntura.

El Príncipe Czartoriski, nombrado Ministro de la República en Berlin, salió de aquí el dia 8 para su destino. En toda esta semana emprenderá igualmente su viage para Viena el Chambelan Tiorno en calidad de Enviado de Polonia cerca del Emperador.

Se sabe que ha salido de Petersburgo el Príncipe de Nassau-Siegen para Madrid.

Avisan de Ucrania que en el camino de Oczakow se han encontrado 377 personas, 114 caballos y 39 bueyes muertos de frio. Ademas se halláron abandonados 500 trineos, todos cargados con frutos y géneros. Se han conducido á las fronteras mas de 200 personas con la cara, las manos, los pies ú otras partes del cuerpo heladas.

Stockolmo 6 de Febrero.

La abertura de la Dieta de este Reyno se hizo el dia 2 con la acostumbrada solemnidad. Concurriéron sus individuos á la Catedral á los divinos Oficios, y oyéron el sermon que predicó el Obispo Wallaquist de Wexico, en Smolandia; y de allí pasáron á la sala de las juntas, donde hizo el Rey el discurso de abertura. Llevaba S. M. vestido y pompa Real con corona y cetro; los Duques de Sudermania y de Ostrogocia sus coronas ducales, y los Senadores sus togas. La Caballería

é Infantería urbanas estaban tendidas por la carrera, y montaban las guardias. El pueblo ha dado en esta ocasion las señales mas claras de su satisfaccion y de su amor al Soberano.

El dia siguiente convocó el Rey á todos los individuos de las 4 Ordenes, y les propuso se formase una Junta particular de 30 Diputados, á quien se comunicaria algunos puntos secretos. Antes de esto pronunció un discurso sobre la actual situacion de la Suecia, sus intereses y enlaces con las Potencias de Europa, sobre todo con las dos del Norte.

Créese que los primeros puntos que tratará esta Asamblea serán la continuacion de la guerra, y los medios de atender á sus gastos; y no se duda que uno y otro se acuerde á gusto de S. M.

Las noticias de nuestras Provincias confirman que los hacendados, labradores y gente del campo, especialmente los de las fronteras, han declarado que están prontos á sacrificar sus bienes y sus vidas por los intereses del Rey y de la patria.

Segun cartas de Gothemburgo fué el comercio en aquel puerto el año último, mucho mas considerable que en los anteriores. Las embarcaciones extranjeras que salieron con cargamento ascendieron á 576, y las nacionales á 385.

Escriben de Carlsrovia que de 600 marineros que volvian á sus hogares, los 400 sufrieron tanto por el frio que parte de ellos pereció en el camino, y casi todos los restantes quedan inhábiles para servir, por haberseles helado los brazos ú otros miembros.

Viena 9 de Febrero.

Se ha despachado hoy de aquí á Hungría parte de los equipages de campaña del Emperador.

Parece que el armisticio entre nuestras tropas y las Otomanas se ha limitado á muy pocos parages, ó que ya no subsiste; pues escriben de Agram, con fecha del 19 de Enero, que 60 Turcos han hecho una invasion en el distrito de Klokotsch, pegando fuego á dos aldeas, á cuyos habitantes se llevaron prisioneros. Asimismo las noticias del desfiladero de Rothenthurn, del 22, expresan que los enemigos intentaron sorprender algunos piquetes nuestros, y coger al Capitan de Voluntarios Stojan; pero encontrando prevenidas á nuestras tropas, se retiraron saqueando y pegando fuego á quatro lugares.

Las últimas cartas de Carlsbad expresan haber intentado un Ejército de 100 Turcos una irrupcion á corta distancia de aquella Ciudad; pero un cuerpo poco numeroso de nuestras tropas los contuvo y obligó á retirarse.

De Lintz escriben que parte de una montaña cubierta de árboles, en el Pusterthel, se desprendió repentinamente, y cayendo en el rio Kaiserbach cortó su curso.

En Hadersdorf falleció el 18 de Enero Felipe Seithner de mas de 103 años. Habia servido en los Ejércitos Imperiales en las anteriores guerras contra los Turcos, y conservó libre el uso de los sentidos hasta el fin de sus dias.

Francfort 20 de Febrero.

El Ejército Imperial que se forma en Bohemia constará de 60 batallones de Infantería.

Dícese que el Mariscal de Romanzow marchará con las tropas de su mando al sitio de Bender; y que una division del cuerpo del Príncipe de Cobourg ha hecho un movimiento para impedir acuda al socorro de dicha plaza un Seraskier, que se halla en aquellas inmediaciones.

Una carta de Helsingor, del 7 de Febrero, expresa que el navio Christiano VII naufragó cerca de Anholt. Pertenecía á la Compañía Dinamarquesa, y estaba destinado para las Indias Occidentales.

En las Provincias Prusianas, y en la Capital del Reyno se está tomando razon de los caballos que pertenecen á particulares.

Londres 24 de Febrero.

La Cámara baxa suspendió sus sesiones desde el dia 20 hasta hoy. Fué Mr. Pitt quien hizo esta proposicion, contra la qual habló Mr. Vynner manifestando los muchos negocios que estaban pendientes sin haberse despachado alguno en todo el tiempo que se hallaba convocado el Parlamento, y pidiendo á Mr. Pitt declarase, para satisfaccion de la Cámara, los motivos que podian serlo de esta suspension. Nada respondió el Ministro; y aunque el mismo Vocal repitió sus instancias, valiéndose de nuevas razones, no pudo conseguir que Mr. Pitt le satisficiera; hasta que cansado de esperar en pié, sin que el Ministro rompiese el silencio, tomó el partido de sentarse, y quedó aprobada la propuesta.

Ayer tarde visitaron al Rey el Príncipe de Gáles y el Duque de Yorck, y estuvieron cerca de una hora con S. M. Los Duques de Gloucester y de Cumberland llegaron despues al mismo Palacio de Kew; pero no entraron en el quarto del Rey, y solo visitaron á la Reyna.

En el Bill de Regencia se expresa que solo se considerará al Regente como que desempeña un puesto de confianza en Inglaterra. Debe tambien presentar un atestado de haber recibido la Comunión segun el rito de la Iglesia Anglicana en una de las Capillas Reales; y dicha certification, firmada del Ministro por cuyas manos haya comulgado, se incluirá en los registros del Consejo privado. Para dar cumplimiento á esta cláusula asistió el Príncipe de Gáles el dia 15 al sermón, y comulgó en la Capilla del Palacio de S. James.

El dia 16 se presentó á la Cámara de los Comunes el estado de las rentas públicas correspondientes á un año, que concluyó en 10 de Octubre de 1788, y es como sigue.

Libras esterlinas.

Derechos de Aduana.	3,789,274.
Sisas.	6,141,410.
Papel sellado.	1,278,215.
Partidas y derechos extraordinarios.	1,864,906.

Totál. 13,073,805.

El importe de las mismas contribuciones en el año anterior pasó de 13,309,255, que viene á ser 316,449 libras esterlinas mas que en el próximo pasado.

Ha llegado á Chatham el Almirante Affleck para enarbolar su bandera de mando en el navio Centurion de 50 cañones, á cuyo bordo se transferirá á las Indias Occidentales.

Segun varias Gazetas Inglesas reynan muchas desavenencias entre el Caballero Archibaldo Campbell, Gobernador del Castillo de S. Jorge en la India, y los principales comerciantes de Madras. Se han remitido á la Junta de Directores las quejas y cargos que recíprocamente se hacen.

Los motivos alegados por Mr. Hastings para solicitar se abrevie la sentencia de su causa son tenerle ya de coste 300 libras esterlinas; haber fallecido siete de sus jueces desde la suspension del exámen; haber regresado á la India cinco testigos; estar suspensa dos años hace la partida de otros 20; y la injusticia de dexarle tanto tiempo con la carga de esta acusacion, envuelto en los pesados enredos de una causa criminal.— El primer cargo que se exáminará recae sobre haber recibido regalos, y es el 6.º de los que se han presentado contra él. Hasta ahora solo se han visto el 1.º y 2.º, y se presume se abandonen los tres que median.

Dublin 20 de Febrero.

Una Diputacion de las dos Cámaras del Parlamento Hibernico se presentó ayer al Marques de Buckingham, solicitando enviase al Príncipe de Gales la súplica á fin que se encargue del Gobierno de este Reyno durante la enfermedad de S. M. Respondió el Virey: „El conocimiento que tengo de las obligaciones de mi empléo, y el juramento que presté al encargarme de él, me imposibilitan dirigir vuestro recurso á Inglaterra. No me juzgo con autoridad para comunicar al Príncipe de Gales una súplica encaminada á concederle el poder de gobernar este Reyno, ántes que las leyes le hayan declarado hábil para ello.“ Leida en la Cámara esta respuesta, observó Mr. Grattan que seria imprudente obrar con precipitacion en un caso tan nuevo; que era fuerza conducirse con decoro, resolucion y entereza; que para reflexionar sobre esto se requeria tiempo, y así aconsejaba se retardase la resolucion hasta la sesion inmediata.

Un sugeto dedicado á hacer investigaciones sobre la poblacion de esta isla, ha averiguado que hay en ella 300 familias que no pagan la contribucion impuesta sobre las tierras, y que el número de habitantes se acerca á quatro millones y medio. El empadronamiento hecho un siglo hace, en tiempo de la Revolucion, apenas contenia un millon de personas; y como el aumento que resulta en el dia se debe á los progresos de la industria, del comercio y de las artes, puede esperarse que dentro de 50 años igualará la poblacion de Irlanda á la de Inglaterra.

Versalles 1.º de Marzo.

Mr. de Vaucresson, y Mr. de Montillet, á quienes ha nombrado el Rey Primer Presidente, y Procurador general del Gran Consejo, tuvieron la honra de dar gracias á S. M. el dia 22, siendo presentados por el

Guar-

Guarda-sellos de Francia. Igualmente Mr. de Charitte prestó juramento en manos del Rey en calidad de Primer Presidente del Parlamento de Pau.

Paris 3 de Marzo.

La Academia Francesa tuvo junta pública el 26 de Febrero para recibir en su cuerpo al Duque de Harcour, en lugar del difunto Mariscal de Richelieu.

Ha muerto en esta Capital el Marques de Conflans, Teniente General de los Ejércitos de S. M. Christianísima, y Comandante en Alsacia.

Ha fallecido á los 97 años de edad en Boisseulh en Limosin, la Marquesa viuda de Boisseulh, que habia casado en primeras nupcias con Mr. de Montignac, Teniente Coronel de Caballería, grado que tambien tuvo su segundo marido. De uno y otro dexa 15 hijos, 40 nietos, y 23 biznietos.

Milan 14 de Febrero.

Acaba de ajustarse el casamiento de la Princesa Maria Teresa, hija del Archiduque Fernando, con el Duque de Aost, hijo segundo del Rey de Cerdeña; habiendo firmado los artículos el Marques de Caccia-Piatti por S. M. Sarda, y el Príncipe Albani por el Archiduque. El casamiento se celebrará á principios de Mayo.

Ferrara 19 de Enero.

Desde 23 de Diciembre hasta 13 del corriente estuvo tan helado el Pó que se transitaba por él sin el menor riesgo. Al templarse el tiempo, todo ha sido susto y temor en estos contornos. El ímpetu de las aguas y de los gruesos témpanos ha causado grandes estragos en las orillas de dicho rio, de suerte que desde Francolino, distante 6 millas de aquí, hasta el mar se cuentan 40 molinos arrancados de sus fuertes cadenas y destrozados. En la parte superior de Francolino es mucho mayor el número de los que se han arruinado, y no es fácil calcular el de los barcos y lanchas que zozobraron. Algunos campos inmediatos á las márgenes del Pó están anegados y cubiertos de yelos. No habia aquí memoria de semejante desastre.

Sisante, Obispado de Cuenca, 18 de Febrero.

D. Juan Francisco de Losa y Roxas, del Orden de Calatrava, y Capellan de Honor de S. M., deseoso de manifestar su sentimiento y gratitud celebró solemnes honras en la Parroquia de esta Villa por ocho dias continuos (que principiaron el 25 de Enero) por el alma del Sr. Rey D. Carlos III. Asistieron el Clero, el Ayuntamiento presidido por su Corregidor D. Manuel de Veyan, la Nobleza, y la mayor parte del pueblo, esmerándose en manifestar su dolor por la pérdida de tan gran Monarca, y en pedir á Dios por el descanso de su alma. Se celebraron todos los dias las Misas rezadas que fué posible; y en el último dixo la oracion fúnebre el Lic. D. Francisco Monton, Cura Párroco de esta Villa.

Avila 24 de Febrero.

En los dias 18, 19 y 20 del presente se celebró en esta ciudad la Procla-

clamacion del Rey Ntro. Sr. D. Carlos IV con gala, luminarias, máscaras y novillos. El Excmo. Sr. Marques de Cogolludo, Duque de Santisteban, que como Marques de las Navas es Alférez mayor, y habia venido de la Corte para este efecto, recibió del Ayuntamiento los dos Reales pendones, que segun costumbre antigua se tremolan en esta Ciudad; y habiendo entregado el uno á su Teniente de Alférez mayor D. Joachin Miguel de Agüero, acompañado del Corregidor y Ayuntamiento, y de la misma lucida comitiva con que habia ido á las Casas consistoriales, todos á caballo pasaron á la Iglesia Catedral, donde los recibió el Cabildo; y despues que el Ilmo. Sr. Obispo vestido de Pontifical bendixo los pendones, subió S. E. con su Teniente, el Corregidor, el Regidor Decano, los Dignidades de la Sta. Iglesia, y Reyes de Armas á un tablado que se habia construido entre el coro y el altar mayor, y se hizo en la forma acostumbrada el primer acto de la Proclamacion: el segundo se hizo enfrente de las Casas de la Ciudad, y el tercero en el Alcazar, dexando en el muro mas alto con la debida custodia expuesto al público uno de los pendones, y el otro en los mismos términos en el balcon principal de las Casas de Ayuntamiento.—El Sr. Alférez mayor ademas de haber puesto una fuente de vino para el pueblo, hizo arrojar y distribuir cantidad de dinero, dulces, pasteles y bizcochos, y dió un espléndido banquete, refresco y bayle á las personas de distincion; y con orden de S. M. se repartieron del Pósito y Monte-pio Beneficial á los pobres limosnas de pan cocido, dinero y vestidos.

Arcos de la Frontera 28 de Febrero.

El dia 20 celebró esta Ciudad en la Iglesia mayor de Sta. Maria solemnes exêquias por el alma de nuestro augusto y Católico Monarca el Sr. D. Carlos III con el decoro y suntuosidad correspondientes. Ofició el Br. D. Antonio Gonzalez Caballero, Vicario de las Iglesias de ella y su partido, con asistencia de todos los Cuerpos Eclesiasticos Secular y Regular, los principales empleados, y demas distinguidas clases de un numeroso pueblo. Dixo la oracion fúnebre el Lic. D. Juan Camacho, Beneficiado en este Arzobispado de Sevilla.

Madrid 17 de Marzo.

El Rey se ha dignado nombrar para el Deanato de la Sta. Iglesia de Toledo á D. Juan Antonio Lopez Cabrejas, Dean de la Metropolitana de Búrgos: para una Canongía de la Catedral de Badajoz á D. Lorenzo Antonio Ruiz de Llarena, Cura en aquel Obispado: para otra de la de Valladolid á D. Francisco de Puig de Maurell, Cura de Santiago el Mayor de dicha ciudad: para otra de la Colegial de S. Salvador de la de Granada á D. Vicente Martinez Terroba: para una Presbiterial de la de Vique á D. Ramon Roca: para una Racion de la Sta. Iglesia de Cartagena á D. Manuel Joseph Cantero, Medio-Racionero de ella: para esta resulta á D. Manuel Francisco Gutierrez y Rodriguez, Rector del Real Colegio de Sta. Catalina de Granada, y Capellan Real de una fundada en la Real Capilla de aquella ciudad por la Sereníssima Sra. Princesa Doña Maria de la Paz: para la Capellanía de la Real Capilla de Sres.

Re-

Reyes nuevos de Toledo á D. Juan Silvestre Garcia Aparicio, actual Capellan mayor de las Religiosas Capuchinas de la referida Ciudad: para otra de las quatro menores antiguas del Real Monasterio de la Visitacion de Ntra. Sra. en esta villa, de Religiosas del instituto de S. Francisco de Sales, á D. Juan Crisóstomo Piquer, Capellan de los de nueva ereccion en el mismo Real Monasterio; y para esta vacante á D. Benito Uldemolins.

S. M. se ha servido conceder al Real Cuerpo de Maestranza de Granada el honor de nombrar por su Hermano mayor al Serenísimó Sr. Infante D. Carlos, en prueba de su Real proteccion, y del aprecio que merece de S. M. el esmero y lealtad que siempre ha manifestado aquel distinguido Cuerpo en el desempeño de los útiles objetos de su instituto. Igual honra ha obtenido la Real Maestranza de Ronda, nombrando S. M. por su Hermano mayor al Serenísimó Sr. Infante D. Pedro, en lugar del Serenísimó Sr. Infante D. Gabriel, que lo era de ámbos Cuerpos.

Confirmado por el Rey Ntro. Sr. el establecimiento de la escuela de Física, Química y Mineralogia con su correspondiente laboratorio, que empezó á fundar en esta Corte la regia liberalidad de su augusto padre con el sabio fin de que se formen dentro del Reyno sugetos capaces de servir con utilidad en la América en las materias de su enseñanza, que debe desempeñar el Profesor D. Francisco Chavaneau, se ha verificado la abertura de ella el dia 9 de este mes con asistencia del Excmo. Sr. Baylío Fr. D. Antonio Valdés y Bazán, Secretario de Estado y del Despacho Universal de Marina, encargado interinamente del de Hacienda y Guerra de Indias; acompañado del mas distinguido concurso, que no solo admiró la perfeccion de una barra de platina pura y maleable, trabajada recientemente por el citado Profesor, á quien se debe el secreto de su purificacion, sino que oyó con gusto el discurso que él mismo leyó sobre la utilidad de las ciencias naturales y exáctas, y los medios mas propios de adquirirlas en beneficio del público, y vió con igual satisfaccion las operaciones que practicó, y experimentos que hizo en las máquinas eléctrica y pneumática con que dió fin á este lucido acto.

El Miércoles 18 del corriente se empezarán en dicha escuela, establecida en la calle de Hortaleza, las lecciones públicas á las 11 de la mañana, y se continuarán en el mismo dia y en el Sábado de cada semana, no siendo festivos, pues en este caso se tendrá el exercicio el dia antes; cuyo aviso se comunica al público para noticia de los que quieran concurrir al estudio de las ciencias metálicas, en inteligencia de que los que se apliquen y aprovechen en ellas serán atendidos de la piedad de S. M. con auxilios para que puedan continuar adquiriendo conocimientos prácticos que los hagan acreedores á los destinos que convenga conferirles en la carrera de minería y Casas de Moneda de Indias.

En la Extraccion de la Real Lotería, executada el Sábado 14 del corriente, salieron los números 32, 25, 13, 51 y 10; y han ganado los jugadores 766,450 rs. vellon.

En la rifa de la casa y huerta, sita en el lugar de Villaverde, salió la suerte á Doña Francisca Perez Machado, en la Contaduría de Rentas Provinciales de la ciudad de Orense; la que por sí ó su apoderado acudirá con justificacion de la identidad de su persona á tomar posesion de ella, ante el Sr. Juez de la comision.

Se desea saber quien es el heredero que dexó el Mariscal de Campo D. Jacinto Pazuengos, que fué Coronel del Regimiento de Caballería de Borbon, y murió de Gobernador de Barcelona, para entregarle ciertos reales que pertenecian al difunto; darán razon del sugeto en quien para dicha cantidad en la calle de Hita, á la de los Tudescos, casa número 10 quarto principal.

Los Comentarios de César traducidos en Castellano por D. Manuel de Valbuena, Catedrático de Poética y Retórica del Real Seminario de Nobles de esta Corte, con dos mapas uno de las Galias y otro de España segun estaban divididas en tiempo de Julio César, y una lámina del busto de César; impresos de órden superior con el texto Latino al pie de la traduccion Castellana, y dirigidos al Excmo. Sr. Conde de Floridablanca &c. Dos tomos en 8.^o mayor. Se hallarán en el Despacho de la Real Imprenta.

De la imitacion de Christo y menosprecio del mundo, en quatro libros, compuestos en Latin por el Venerable Tomas de Kempis, Canónigo Reglar de San Agustín; traducidos por el P. Juan Eusebio Nieremberg, de la extinguida Compañía, con los avisos y dictámenes de espíritu y perfeccion del mismo P. Juan Eusebio. Nueva ediccion en 8.^o, corregida y adornada con una estampa fina de un Crucifixo, copia sacada de un original de D. Gregorio Ferro. Se hallará en casa de la vinda de Ibarra, calle de la Gorguera.

Relox espiritual para llevar á Dios presente en toda hora, compuesto por el Ilmo. Sr. D. Fr. Joseph Antonio de S. Alberto, Obispo que fué del Tucuman, y al presente Arzobispo de Charcas; con siete Meditaciones abreviadas para los dias de Comunión. Véndese á 2 rs. en la Librería de Escribano, calle de las Carretas. Puede ir en carta.

Memorial ajustado hecho de órden del Consejo del expediente consultivo que pende en él en virtud de Reales órdenes comunicadas por la Secretaría de Estado y del Despacho de Hacienda en los años de 1766 y 1767, sobre los daños y decadencia que padece la agricultura, sus motivos, y medios para su restablecimiento y fomento, y sobre el establecimiento de una ley agraria. — Instruccion formada por órden del Consejo por D. Henrique Doyle para el cultivo y uso de las patatas. Se hallará en la Librería de Francisco Fernandez, frente á San Felipe; y se advierte que el mencionado Doyle, que vive en la calle de la Inquisicion casa número 24, llevado de su zelo por el bien público se ofrece á dar *gratis*, á quantos acudieren á buscar, la simiente de un alimento tan útil para los pobres, y á responder á las cartas que se le dirijan de las Provincias, pagando el porte, satisfaciendo á las preguntas que puedan hacerse en quanto al modo de sembrar dichas patatas.

Memoria de Albeytería, en que se responde á las preguntas que hace el Militar ingeniero en el Correo de Madrid del 20 de Agosto de 1788 sobre la enfermedad de torozones y su verdadera curacion. Igualmente se responde á los dos errores que suponen trae el 2.^o tomo de la Guia Veterinaria original: por D. Francisco de Rus Garcia, Mariscal mayor del Real Cuerpo de Guardias de Corps en la Compañía Flamenca. Se hallará con los dos tomos de la *Guia Veterinaria original*, en las Librerías de Muscat, calle de las Veneras; y de Correa, frente á S. Felipe. Su precio 3 rs.